

Konstantin Chernenko es sucesor de Andropov

Moscú, Feb. 13 (UPI). Konstantin Chernenko, un burócrata de 72 años y leal colaborador del presidente Leonid Brezhnev, fue nombrado hoy dirigente del Partido Comunista Soviético para suceder a su rival, el fallecido Yuri Andropov.

El anuncio fue hecho simultáneamente por la agencia noticiosa oficial TASS, la televisión y la radio a las 2 de la tarde (11:00 GMT).

"Konstantin Chernenko ha sido elegido secretario general del comité central del partido en una reunión plenaria extraordinaria celebrada hoy", indicó el anuncio oficial.

La elección de Chernenko indica el triunfo de los ancianos colaboradores de Brezhnev frente a los jóvenes de mentalidad

reformatora que se alinearon frente a Andropov.

En los cuatro días desde el fallecimiento de Andropov, todos los indicios apuntaron a que sería Chernenko, pese a su avanzada edad, quien lo reemplazaría.

Sin embargo, un diplomático comentó que "sólo puede ser un dirigente interino y seguramente devolverá al país a la inmovilidad de los años de Brezhnev en lugar de inyectarle el vigor asociado con Andropov.

Esperaban otro más joven

Pese a que oficialmente Chernenko fue el segundo en el Politburó, diplomáticos occidentales creyeron en un principio que sería elegido un hombre más joven para evitar la posibilidad de tener otro dirigente enfermo.

Pasa a la página 93

Encuesta revela que Reagan será reelecto

Nueva York, febrero 13 (Latin-Reuters). El presidente Ronald Reagan mantiene una clara ventaja sobre los dos principales aspirantes demócratas a la candidatura presidencial y el 63 por ciento de los electores vaticinó que el actual mandatario será reelecto, según una encuesta de opinión que se publicó ayer.

Reagan obtendría entre el 53 y el 43 por ciento de los sufragios en un eventual enfrentamiento con el ex vicepresidente Walter Mondale, y entre un 56 y 40 por ciento si la puja fuera con el senador John Glenn, dijo la encuesta que publicó la revista Newsweek.

El sesenta y tres por ciento del público que respondió a

entrevistas telefónicas sobre el asunto y que fueron consultados a principios de este mes por la organización Gallup estimó que era altamente probable que Reagan será reelecto.

Mondale encabeza las posiciones en la lucha interna de los demócratas, al obtener hasta el momento el respaldo del 54 por ciento de sus correligionarios, frente al 16 por ciento que se pronunció por Glenn y un 10 por ciento que lo hizo por el militante de los derechos civiles Jesse Jackson.

Según la encuesta ninguno de los restantes aspirantes a la candidatura remitiría más del tres por ciento de los sufragios.

Renuncia al cargo Pdte. de Panamá

Panamá, febrero 13 (Latin-Reuters). Ricardo de la Esprilla anunció hoy su renuncia como presidente de Panamá tras menos de dos años en el cargo, y fue reemplazado por el vicepresidente Jorge Illueca.

De la Esprilla notificó su decisión a la Asamblea Nacional panameña en un mensaje en el que decía que renunciaba desde hoy.

El mensaje

El mensaje decía que "les informo a través de este medio... que he tomado la decisión de renunciar a la Presidencia de la Re-

pública desde hoy, 13 de febrero de 1984".

De la Esprilla, quien había asumido el 30 de julio de 1982, no dio razones de su decisión.

Su sucesor, el ex canciller Illueca, dijo a la prensa que los planes para las elecciones presidenciales programadas para mayo próximo continuarían adelante de acuerdo con lo previsto.

Agregó que no habría cambios en la política externa de Panamá, remanso de relativa estabilidad en la turbulenta América Central.

Pasa a la página 92



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BUSCA APOYO. Asunción, Paraguay, febrero 13 (UPI). El ministro del Interior del Paraguay, Dr. Sabino Montanaro, recibe hoy en su despacho a la "cazadora de nazis" Beate Klarsfeld, quien busca apoyo del gobierno paraguayo para la captura y extradición del criminal nazi Josef Mengele.



EXTRADICION. Buenos Aires, febrero 13 (UPI). Fernando Vaca Narvaja, dirigente de la guerrilla peronista Montoneros, se encuentra en Brasil. El gobierno argentino gestiona su extradición.

Satisface a los rusos elección de Chernenko

Moscú, febrero 13 (Latin-Reuters). La mayoría de los ciudadanos soviéticos se manifestó conforme con la designación de Konstantin Chernenko como nuevo Secretario General del Partido Comunista y expresó poca sorpresa por la decisión.

"¿Quién otro podía haber tomado esta responsabilidad?", preguntó un joven. "El tiene la experiencia necesaria", agregó.

La designación de Chernenko fue anunciada a las 11:00 GMT por la radio y televisión estatales, cuatro días después de la muerte del líder soviético Yuri Andropov.

Otro hombre, arrebuján... Pasa a la página 29



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HACE 5 AÑOS. Viena, Austria, febrero 13 (UPI). Konstantin Chernenko (a la derecha), electo hoy presidente del Partido Comunista por el Soviet Supremo, en esta foto de archivo de 1979, conversa en privado con el entonces presidente soviético Leonid Brezhnev, durante conversaciones sobre armas nucleares con delegados de los Estados Unidos, en Viena, Chernenko surgió entonces como el más allegado colaborador de Brezhnev y hoy fue electo sucesor de Andropov.

Guardia fúnebre en plaza roja de Moscú

Moscú, febrero 13 (UPI) (Por Louise Branson). Soldados y policías montaban guardia hoy en torno a la Plaza Roja mientras grupos de trabajadores completaban los preparativos para el funeral de mañana del presidente Yuri Andropov.

El féretro descubierto conteniendo el cuerpo de Andropov y escoltado por el nuevo líder soviético, Konstantin Chernenko y los miembros del Politburó, será retirado

de la Casa de los Sindicatos y colocado —según la tradición—, sobre una cureña arrastrada por un carro blindado, mañana al mediodía (09:00 GMT).

La procesión fúnebre cruzará la Plaza de la Revolución a media cuadra de distancia y pasará por delante del Museo Histórico de Lenin, hacia la Plaza Roja.

Si se mantiene la tradición, Chernenko estará al

Pasa a la página 35

Dirigentes del mundo a sepelio de Andropov

Moscú, febrero 13 (AP). Dignatarios de todo el mundo llegan a Moscú para asistir al sepelio del presidente Yuri V. Andropov, entre los que figuran el vicepresidente norteamericano George Bush, la primera ministra británica Margaret Thatcher, y el vicepresidente chino Wan Li, el funcionario de más alto rango de la China que viene a Moscú desde hace 20 años.

Wan Li dijo hoy en Pekín que la China y la Unión So-

viética, son "dos grandes vecinos" y que espera que mejorarán las relaciones con Moscú, luego que ambas naciones comunistas han mantenido disputas ideológicas, políticas y fronterizas.

Bush, que viaja acompañado por su esposa y por el jefe de la mayoría republicana en el Senado, Howard Baker, dijo a periodistas en Londres, en escala de su viaje a Moscú, que es portador de un mensaje del presi-

Pasa a la página 29

Breves Internacionales

Se recupera el ex-Pdte. Alessandri

Santiago, febrero 13 (UPI). El ex presidente Jorge Alessandri, continúa recuperándose de un derrame cerebral que sufrió el 22 de enero y, probablemente, en las próximas horas abandone la Unidad Coronaria de Cuidados Intensivos en el Hospital Militar, dijo hoy una fuente familiar.

El anciano estadista de 87 años, que gobernó el país entre 1958 y 1964, está afectado por una parálisis parcial, pero mantiene una condición "bastante bien", que permitirá su traslado a otras dependencias del nosocomio", dijo el informante.

Los médicos indicaron anteriormente que Alessandri está conciente, responde a requerimientos verbales y que a diario es sometido a ligeros ejercicios de sus extremidades, para lograr la recuperación de los movimientos.

EUA reemplazará infantes por tropas

Washington, febrero 13 (UPI). El gobierno del presidente Ronald Reagan está dispuesto a considerar el reemplazo de sus infantes de Marina de la fuerza multinacional de paz en el Líbano con tropas de las Naciones Unidas, dijeron funcionarios del Departamento de Estado y la Casa Blanca.

Pasa a la página 29



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RENUNCIA PRESIDENTE. Ciudad de Panamá, febrero 13 (UPI). El presidente de Panamá Ricardo de la Esprilla (a la izquierda, foto de 1982), renuncia hoy inesp-



radamente a su alto cargo y el anuncio oficial fue transmitido por la radio y la televisión. Fue reemplazado por el vicepresidente de la República Jorge Illueca (derecha, foto de 1982).